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平成 27 年流山市教育委員会議第 1 回定例会会議録 

 

１ 日 時   平成 27 年 1 月 22 日（木曜日） 

開会  午前 10 時 05 分 

閉会  午前 11 時 25 分 

 

２ 場 所   流山市役所 庁議室 

 

３ 出席委員  委 員 長    奈良 文雄 

        委員長職務代理者 小林 晃一 

委   員    若松  文 

委   員    井上 菊夫 

教  育  長    後田 博美 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 出席職員  学校教育部長           鈴木 克已 

生涯学習部長           直井 英樹 

学校教育部次長兼学校教育課長   田村 正人 

生涯学習部次長兼生涯学習課長   戸部 孝彰 

教育総務課長           武田  淳 

指導課長             矢内 智子 

公民館長             玉田 雅則 

図書・博物館長          小川  昇 

         

７ 事務局職員 教育総務課補佐兼庶務係長     大作 正巳 

      教育総務課庶務係主査       矢代  薫 

８ 議案等 

議案第１号 流山市生涯学習審議会委員の委嘱について 

協議 ア  教育財産の目的外使用について 
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９ 議事の内容 

（開会 午前 10 時 05 分） 

教育長 

 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会に先立ちまして、私から一言申し上げます。 

奈良文雄委員長の委員長としての任期が 1 月２５日に満了となることに伴う 

次期委員長の選挙を先ほど行いまして、奈良文雄委員が委員長に選出されまし

た。合わせて、委員長職務代理者に小林晃一委員が、会議録署名委員に      

若松文委員が指定されましたことを御報告いたします。 

それでは、奈良委員長、議事進行をお願いします。 

 

ただいまから、平成 27 年流山市教育委員会議第１回定例会を開会します。 

まず、平成 26 年流山市教育委員会議第 12 回定例会の会議録をお配りしてお

りますが、御意見、御指摘がございますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

特にないようですので、承認することにいたします。 

次に、教育長報告をお願いします。 

 

 今年も、流山市の教育の推進のためによろしくお願いします。 

それでは、１２月の教育委員会議以降について、ご報告させていただきます。 

 

（１）1/10 流山市消防署の出初式が文化会館で開催され、出席しました。 

各種表彰のほか、アトラクションとして、宮園幼稚園の園児が歌と踊りを披露

しましたが、年長の方たちが、英語で歌をうたっており、幼稚園教育について

も文部科学省の指導要領の改訂に向けて議論しているところですが、先進的な

取り組みをしていると思いました。 

（２）1/11、平成 27 年の成人式が文化会館で開催され、1,547 名の新成人のう

ち、1,105 名の出席がありました。補足がありましたら、このあと生涯学習部

長が、報告します。 

（３）1/20 東葛飾地区社会教育委員合同研修会が文化会館で開催されました。

社会教育委員や社会教育団体の方が社会教育の推進、充実を目指して、連携・

協力を図ることを目的として行われております。今年はみりん 200 年というこ

とで、前博物館長の川根氏が講演をされました。 
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奈良委員長 

 

奈良委員長 

 

小林職務代理

者 

 

奈良委員長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

小林職務代理

者 

 

生涯学習部長 

 

 

（４）1/20 鰭ヶ崎の雷神社のおびしゃ行事に出席しました。行事に入る前、鰭

ヶ崎小学校において、3，4 年生に七福神の伝統行事をご披露いただき、子供た

ちが地域の行事として学習する機会となりました。今年で、6 回目となりまし

た。統計上、子どもたちが地域行事に関心がない、離れているという数値があ

りますので、様々なことに目を向けられるよい機会としていきたいと思いま

す。 

（５）1/22 教育事務所長、教育長の第一次面接がありました。いよいよ平成

26 年度末の教職員人事がスタートすることになります。 

  私からは以上です。 

 

ただいまの報告に関して、御意見等ございますか。 

 

新成人として例年になく静かに迎えられてよかったと思います。 

 

実行委員がしっかりしていました。大変まじめに、一生懸命やろうという風

に感じ、よかったと思います。話す内容も非常に良かったです。 

 

市議会議長の挨拶の時に、新成人の方が立っておられたのを、議員さんたち

が立ってくださり、座席の確保をしてくださったのが新しい成人の方たちも議

会でこういう配慮があるのかと思いよかったと思います。 

 

今年度の成人式の出席率は、７１．４３％、前年度比で６％マイナスですが、

いい内容でできたと感じています。 

しかし、立っている方が多く見受けられたことについては、来年度の検討課

題ということで、同一会場で開催する場合は、２階の空きスペースに椅子を並

べたり、１階のロビーに中の様子をモニターで見られるように創意工夫をし、

改善していきたいと思います。 

 

あまり長い時間ではないので、来賓の方は立っていただき、メインの成人式

をやられる方が前に座った方がいいのではないでしょうか。 

 

議長から議員や来賓は舞台の上に座っていただき、新成人も、来賓も両方納

得いただけるような形でやったらいいのではないかというお話がありました。 
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小林職務代理

者 

 

生涯学習部長 

 

奈良委員長 

 

若松委員 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

 

生涯学習部長 

 

 

主役は新成人で、大人はみんなで見守るという雰囲気を出せればいいと思い

ます。 

 

研究させていただきます。 

 

その他ございますか。 

 

当日車での送迎が多く、流山街道側ではない方が早い時間から渋滞になって

おり、むしろ大きい駐車場が空いていたような印象を受けました。 

 

いつもは成人の方が車に乗って来るのですが、今年は家族が送り迎えをして

いました。例年は自ら車に乗って会場に来る新成人がいるのですが、今年はな

く、それが逆に渋滞を招いてしまったことはあるかもしれませんが、会場に入

ってくる新成人を私たちが祝うということが、新成人に伝わり、一定のルール

はきちんと守ってくれたのだと思います。実行委員は、できるだけ車で来ない

ように、乗り合わせてくるように伝えていたようなので、一人ひとり車で来て

駐車場に入れないよりは良かったのではないかと思います。 

 

渋滞については運営の中で、きちんと対応していきます。 

 

ほかにございますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

それでは、以上で教育長報告については、終了いたします。 

これより議事に入ります。 

 

議案第１号「流山市生涯学習審議会委員の委嘱について」を議題とします。

提案理由の説明を求めます。 

 

 

（生涯学習審議会委員の任期満了に伴い、後任の委員の委嘱する旨を説明） 
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奈良委員長 

 

小林職務代理

者 

 

 

 

 

 

生涯学習部長 

 

 

井上委員 

 

小林職務代理

者 

 

奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

奈良委員長 

 本案について、質疑等ありましたらお願いします。 

 

生涯学習審議会と教育委員会の関係について、生涯学習審議会は教育委員会

の諮問機関であり、せっかく諮問機関が議論していることをまた教育委員会で

同じような議論をするというのは行政効率がよくありません。専門の審議会の

方たちがどのような議論がなされているのかを途中で教育委員会に報告して

いただき、審議会でできあがった答申書を受けて、効率よく採決するというよ

うに工夫した方がいいと思います。 

 

審議組織と議決組織ということで、結果だけを教育委員会にお持ちしていた

ので、途中経過も報告したいと思います。 

 

議事録を市のホームページで見る方法もあります。 

 

議事録は整理されてしまっているので、報告をいただいた方がいいと思いま

す。 

 

その他ございますか。 

 

 （特になし との声あり） 

 

それでは、本案については原案のとおり可決することに御異議ありませんか。 

 

（異議なし との声あり） 

 

それでは、議案第 1 号は原案のとおり可決することに決しました。 

次に、協議ア「教育財産の目的外使用について」を議題とします。協議理由

の説明を求めます。 

 

 

（流山おおたかの森小・中学校の敷地の一部に電気、通信の供給に伴う電柱の 

本柱、支線の設置の協議があり、これを許可する旨を説明） 

 

本件について、質疑等ありましたらお願いします。 
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奈良委員長 

 

教育総務課長 

 

小林職務代理

者 

 

教育総務課長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

公民館長 

 

奈良委員長 

 

小林職務代理

者 

公民館長 

 

 

小林職務代理

者 

 

年間使用料が入ってくるのですか。 

 

年間使用料はいただいています。 

 

目的外というのは何ですか。 

学校に電気を供給するのであれば目的外ではないですよね。 

 

設置者がＮＴＴや東電であり、東電が電気を供給するために必要な支柱を建

てなければいけないという事であり、敷地に対しては教育財産以外のものが建

つのでそれが許可対象となります。 

 

その他ございますか。 

 

 （特になしとの声あり） 

 

特にないようですので、協議アは了承することに御異議ありませんか。 

 

 （異議なしとの声あり） 

 

協議アは了承することに決しました。 

次に、各課等報告を公民館からお願いします。 

 

（高校演劇の開催結果、サイエンス教室、星空観察会の開催について報告） 

 

各課報告について、御意見はございますか。 

 

高校演劇は、毎年流山で開催されるのですか。 

 

今年で 6 回目になりますが、流山市の文化会館と、県の高等学校の演劇の連

盟と共催で開催しています。 

 

なぜ持ち回りではなく、流山で開催するのですか。 
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生涯学習部長 

 

 

 

 

 

 

若松委員 

 

生涯学習部長 

 

奈良委員長 

 

生涯学習部長 

 

奈良委員長 

 

 

生涯学習部長 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

生涯学習部長 

 

 

井上委員 

 

公民館長 

 

井上委員 

地元の中学生に、地元の高校の雰囲気を見ていただく場にできたらいいとい

うことと、演劇のやれる舞台が照明や奥行などの条件でなかなかなく、文化会

館がいい場所であったことから、高校生や大学生などに使っていただくことが

めったにないので、流山に誘致したいという希望があり始めました。２０分シ

アターというものが他にはなく、高校の先生方と相談した中で浮かんだアイデ

ィアで、続けさせていただいています。 

 

流山の中学生が、学校単位で見に行くのですか。 

 

学校単位ではないです。流山の場合演劇部があまりないので。 

 

当日の受付を専修大松戸中学校のお子さんがされていました。 

 

司会から音響、照明まですべて子どもたちがやっています。 

 

 テーマが「明日～になります。」でしたが、題材が命やいじめ、家庭などが

多い気がしました。 

 

 いじめや仲間外れを乗り越えたというようなテーマが多かったと思います。 

 

 ２０分にまとめるのは難しいと思うが、現実の中の問題を取り入れて制作し

ているのかなと感じました。 

 言葉をどう伝えるかが必要なのかなという気がします。言葉が早くて、観客

が聞き取れないので、もう少しゆっくり話す、演劇部としてどう伝えるかとい

うことも必要ではないかと思いました。 

 

 柏中央高校などは、演劇部の後ろに吹奏楽部が控えていて、最後は生演奏で

ミュージカル風に盛り立てたりしていました。 

 

サイエンス教室は小中学生が対象ですか。 

 

そうです。昼間の方の体験教室がお子さん対象です。 

 

保育園や幼稚園のお子さんも保護者同伴で参加できるのですか。 
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公民館長 

 

井上委員 

 

 

公民館長 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

若松委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

奈良委員長 

 

 

井上委員 

 

学校教育部長 

 

井上委員 

 

学校教育課長 

 

学校教育部長 

 

奈良委員長 

 

 

小さなお子さんで、できるかどうかというのはありますが、参加できます。 

 

保育園や幼稚園などにもチラシを配布してあげれば、興味のある子は参加で

きるので、できれば教えてあげるといいと思います。 

 

そういう年代の子供たちにもできる内容も検討し、開催したいと思います。 

 

それでは以上で各課等報告を終了します。 

以上をもって本日の教育委員会議に付議された案件の審議は、終了いたしま

した。 

その他、協議する事項がありましたらお願いします。 

 

今年は例年になく、インフルエンザの流行が早かったと思いますが、新聞報

道などでも、予防接種を受けていてもかかるということですが、流山の小中学

校での流行状況はどうですか。 

 

今現在５校で学級ごとの閉鎖が出ています。 

 

例年になく、寒くて乾燥しているのと、映画館に行ったり、土日に家族で人

の集まる場所に行き感染してくるということが多いです。 

 

小中学校ではインフルエンザの予防接種ができますか。 

 

任意です。 

 

補助は出るのですか。 

 

補助は出ません。 

 

学校で予防接種を強制的にすることはほとんどないです。 

 

注射針の使いまわしの問題があり、一人１本ずつやらなくてはいけないこと

や、インフルエンザについては、その菌を受け付けない子がいて、麻痺する症
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学校教育課長 

 

 

 

 

若松委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

若松委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

小林職務代理

者 

 

状があったり、アレルギーで死亡事故がありました。ワクチン接種をしたから

かからないかというとかかる、かかっても症状が軽いという事しかないことか

ら、効果はどうなのかと厚生労働省で審議されました。 

インフルエンザが発症していない施設は、加湿をする、換気をする、手洗い、

マスクをするということを徹底しています。 

 

インフルエンザの状況は、市全体に広がっているというよりは、ある学校で

広がっている状況です。流山北小学校、小山小学校、東深井小学校、江戸川台

小学校、新川小学校で学級閉鎖が出ています。東深井小学校で広い範囲で出て

いますが、中学校には広がっていません。 

 

この時期、中学校で学校見学を兼ねて、就学説明会が行われるのですが、小

学校でインフルエンザが流行している受験期に見学に行っていいのかと思い

ます。 

 

昨年度の東小学校と東部中学校の時にもインフルエンザが蔓延している学

級もありましたが、学級閉鎖していない場合は、全員マスクをして行くように

したり、相談しながら進めました。 

 

地域の小学校のインフルエンザの流行状況を中学校が把握していますか。 

 

国立感染症センターというところに、全国の学校がインフルエンザの人数、

閉鎖学級の状況を毎日学校のパスワードを使って入力しています。同じよう

に、どの学校がどういう状況になっているかもすべての学校から見られる状況

になっています。また、各学校から上がってきた情報を教育委員会でまとめて、

市のホームページに掲示してあります。どこの学校からも見ることができます

ので、状況は把握できると思います。 

 

インフルエンザの場合、昔は医師の証明があって登校することになっていま

したが、今は熱が下がって５日おいて登校ということになっています。 

 

学童クラブは学級閉鎖をされると困っていますね。学童は閉鎖できないから

学年の違う子供たちがいる分、むしろ増やしてしまっているようなことが起き

ます。 
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奈良委員長 

 

小林職務代理

者 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

奈良委員長 

 

若松委員 

 

学校教育課長 

 

若松委員 

 

学校教育課長 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

若松委員 

 

 

 

保菌者が来ることもありますから。 

 

学級閉鎖は保菌者を隔離するためにあるのですが、保菌者が隔離されずにも

っと大きな集団に入ってしまうのだから、ますます増えてしまいます。 

 

集団でできることは、手洗い、うがい、睡眠を十分とることです。不思議な

ことに、中学３年生は意外とインフルエンザにかかりません。受験があるので、

自分で自分のことを考えるようになるのです。 

それから、今年、鰭ヶ崎小学校で、ＰＴＡに加湿器を全学級につけていただ

いたということなので注目しているのですが、このことにより蔓延しないので

あれば湿度の関係は重要かもしれません。 

 

湿度は絶対的に必要です。 

現状を把握しながらお願いします。 

 

その他ございますか。 

 

エアコンの入った中学校は、暖房はエアコンを使用しているのですか。 

 

エアコンを使用しています。 

 

余計に乾燥しやすいですね。 

 

休み時間ごとに必ず換気をするとか、濡れタオルを干すなどの対策は取って

います。 

 

タオルを濡らすというのは非常に効果があります。 

 

 

 

数日前に、文部科学省で学校の統廃合の基準を見直すということで、小学校

の場合、６学級未満は速やかに始めるようにということになっていましたが、

市内の小規模校について今後動きはありますか。 
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学校教育課長 

 

学校教育部長 

 

 

 

小林職務代理

者 

 

 

 

 

学校教育部長 

 

 

小林職務代理

者 

 

井上委員 

 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

それに該当する学校はありません。 

 

一番小さいところで、西深井小学校の７学級です。複式学級をやるという状

況の場合は強く統合をというところですが、それほど学校数が多くある地域で

はないので、具体的に統廃合という話にはすぐになることはないと思います。 

 

流山市は人口が増えている珍しい市ですが、心配されるのは、市内の人口格

差が激しくなる可能性があり、その場合の学校の配置をどのように考えていく

かが問題となります。 

過疎と過密が市内で両方起きる可能性があります。その時に学校はどうする

かということを考えておかなければいけないと思います。 

 

学区をさわるとか、教室の余っている学校にスクールバスで移動するなど、

将来的には様々な方策をとりながら平準化を図る必要が出てくると思います。 

 

流山市は均一が取れた市だと思うのですが、学力テストなど、学校の中の格

差が起きないように、気を付けないといけません。 

 

小中学校をなくすというのは、地域の核となっているところなので形態を変

えるとしても機能は残す必要があると思います。格差については、人数が多け

れば競争原理などで質が高くなるというメリットはあるが、逆に考えれば、人

数が少なければ少ないメリットで質の向上を図るなど、いい側面を出すことが

可能ではないかと思います。逆の発想で何ができるかを考えていくのが私たち

の責務だと思います。 

 

 その他、先日気になったのは、新体育館設備充実のための寄附金募集趣意書

というのが教育委員会のカウンターにあったのですが、こういう事もやってい

るのですね。 

 

 今ついているものは、今年３月までの納税のシステムを説明させていただい

ているもので、４月以降は寄付をした場合、確定申告の必要がなく、例えば５

万円寄付しても自己負担が２，０００円くらいで、後は還付されるという風に

変わってきますので、今それに見合う何かをお返しできるようなことを考えて
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奈良委員長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

おります。４月から動きそうな気配もありますのでご寄附いただけるとありが

たいと思います。 

 

 それでは次回の教育委員会議について、事務局からお願いします。 

 

 次回の教育委員会議は、2 月 13 日（金曜日）、午後１時から開催したいと思

いますが、いかがでしょうか。場所についてケアセンター４階会議室で予定し

ています。 

 

 （次回の日程協議） 

 

 それでは、次回の教育委員会議は、2 月 13 日（金曜日）、午後１時からケア

センター４階で開催することとします。以上で、平成 27 年流山市教育委員会

議第 1 回定例会を終了します。 

  

（閉会 午前 11 時 25 分） 

 

 


